

Des centaines au ministère le 17 juin : Zéro sanction pour la collègue de Sens ! Arrêt du génocide à Gaza !

Intervention de la FNEC FP-FO :

Le monde entier est saisi d'angoisse face à l'escalade guerrière au Moyen-Orient et au risque d'embrasement généralisé, suite à la décision du gouvernement israélien de bombarder l'Iran.

En France, les manifestations en soutien à la Palestine redoublent d'intensité. Aujourd'hui nous sommes des centaines, nous sommes deux fois plus nombreux que la dernière fois !

La jeunesse et les travailleurs refusent les massacres et le soutien actif de l'Etat français à Netanyahu qui, pour assurer sa survie politique et pour détourner les regards du génocide à Gaza, étend partout la guerre et la destruction.

Tous les jours, depuis 20 mois, nous sommes témoins de nouveaux massacres commis par l'armée israélienne. De Gaza, il ne reste plus aucune infrastructure permettant aux Palestiniens de survivre. Les habitants, bombardés et mourant de faim, n'ont accès à aucune aide humanitaire depuis des mois.

En Cisjordanie, la colonisation se poursuit et des attaques meurtrières sont régulièrement commises.

Tous les jours, nos élèves observent ce génocide et sont bouleversés. En prenant en compte la demande de ses élèves de réaliser une minute de silence pour les victimes, une enseignante a été sanctionnée. D'abord suspendue, elle a reçu un blâme dans un courrier portant atteinte à l'exercice de la liberté pédagogique. Il lui est demandé de « *se ressaisir* », d'avoir un « *comportement exemplaire et irréprochable* » et la menace d'une « *sanction disciplinaire plus grave pour tout nouveau rapport concernant son comportement* ». **Nous exigeons que cette sanction soit purement et simplement retirée !**

Dans les semaines qui ont suivi, une vague de solidarité s'est exprimée dans les écoles et les établissements, avec de nombreux rassemblements de soutien, des minutes de silence collectives.

Ces actions dans **l'Education Nationale**, celle des **dockers** et portuaires du Golfe de Fos qui ont empêché l'approvisionnement de matériel à destination d'Israël, celle des **salariés du transport aérien** qui refusent de charger les avions, ou encore l'action de la **flottille pour Gaza** et le **convoi pour la paix** nous rappellent que nous ne sommes pas impuissants.

Nos actions sont indispensables pour construire un rapport de force et mettre fin à cette guerre.

Dans cette perspective, la FNEC FP-FO s'est joint à l'appel des 4 syndicats de l'Yonne à la grève et à la montée au ministère pour exiger : aucune sanction pour notre collègue ! arrêt des massacres !

Elle se félicite que cet appel ait été rejoint par des organisations syndicales en région parisienne, de plus en plus nombreuses.

La FNEC FP-FO soutient également les initiatives prises dans l'enseignement supérieur et la recherche contre la loi qui, sous prétexte de « lutte contre l'antisémitisme » dans les Universités, vise à faire taire toutes les voix critiquant la politique du gouvernement israélien.

Oui, c'est la place du syndicat que d'agir concrètement contre la guerre et contre notre gouvernement complice !

C'est d'autant plus sa place que la guerre est utilisée par notre gouvernement pour dépouiller les services publics et pour remettre en cause les retraites, la Sécurité sociale, et tous les droits sociaux.

Nous devons continuer les discussions dans nos syndicats et sur nos lieux de travail pour amplifier ce mouvement contre le génocide en cours et pour stopper la spirale meurtrière ! C'est ce qu'attendent de nous les travailleurs, c'est ce qu'attend de nous la jeunesse qui monte en première ligne pour refuser la barbarie.

Paris, le 17 juin 2025